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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Este miércoles, en la Hacienda de La

Ferrería, oficiales del Registro Civil
fueron reconocidos por el gobierno
estatal que encabeza Esteban Villegas
Villarreal y la presidenta del DIF
Estatal, Marisol Rosso, por su trabajo,
así como por haber participado en los
más tres mil 158 enlaces
matrimoniales de la campaña Uniendo
Corazones 2024. 

Allí, Marisol Rosso les reconoció, “lo
que ustedes realizan día con día es
formar familias, darles integridad a
nuestros niñas y niños de Durango; fue
muy bonita esta dinámica distinta que
hicimos con una cercanía a las familias
duranguenses, a los matrimonios, de
poder ir a sus casas, de conocer sus
historias de agradecimiento de que no
solamente hicieron un trámite, sino
que fueron escuchados y atendidos”.

Y agregó, “en DIF Estatal, trabajamos
y velamos diariamente, trabajar en
estas instituciones tan nobles, sin
duda lo que marca la diferencia es la
calidad y calidez con la que se atiende

a la ciudadanía duranguense, por eso
agradezco de todo corazón el trabajo
que estamos haciendo a través del DIF
Estatal Y Registro Civil”. 

Por su parte, Esteban dijo que, “los
servidores públicos siempre tenemos que
dar el extra de lo que damos y les pido
que tratemos bien a las personas; hay
que tratar a la gente como nos gustaría
que nos trataran a nosotros mismos”. 

“Muchas dependencias del gobierno
han tenido muchos vicios por años y
esta no es la excepción, les pido que
juntos podamos cada vez hacerla más
pulcra, el Registro Civil es algo que no
debería estar nunca en ningún tema
de carácter de corrupción porque le
podemos arruinar la vida a alguien con
una mala actuación de nosotros;
ustedes son los ojos del gobierno en
esos espacios donde están, vamos a
tratar de hacer lo mejor que
podamos”, señaló el mandatario
estatal.

En el mismo tenor, el secretario
general de Gobierno, Héctor Vela
Valenzuela, mencionó la importancia
de estas bodas comunitarias, al

considerar que no solo se celebra el
amor entre dos personas, sino que
también que se fortalecen las familias
duranguenses y manifestó que el
gobernador con su liderazgo ha guiado
al estado hacia el progreso y la unidad
y la campaña Uniendo Corazones
refleja no solo la importancia del amor,
sino también el esfuerzo conjunto por
construir una sociedad con valores. 

A nombre de todos los oficiales, tomó
la palabra Aarón Morales Bonilla,
quien desempeña esta función en el
poblado 5 Mayo y dijo, “agradecemos
por estos gestos tan amables que
tienen con nosotros, siempre nos han
apoyado en esa noble y extensa labor
que se hace en cada una de las
oficialías, este tipo de gestos no se
hacían anteriormente, es muy
agradable que nos tomen en cuenta,
formar parte de ese equipo, estamos
listos para poder apoyar siempre y con
el ejemplo de ustedes que nos dan día
a día, estamos para que todas las
personas que acudan a cada una de las
Oficialías que representamos, se vayan
contenta y satisfecha”. 
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¿Qué tanto sabemos de las
enfermedades raras?

En Durango podría haber
enfermedades raras y ultra
raras que no están
diagnosticadas

* El primer caso de alfamanosidosis,
fue detectado en una familia de
Durango

Por Martha Casas 
DURANGO DGO.
En el mundo hay quizá miles de

enfermedades raras una de ellas
denominada "alfamanosidosis", fue
detectada por primera vez en
Durango, afecta a toda una familia.
Uno de los problemas que tiene el
estado es la endogamia y se cree que
pudiera haber más enfermedades
raras que no han sido diagnosticadas.

De acuerdo con la Organización
Mundial de la Salud (OMS), las
enfermedades raras son aquellas que
se presentan en menos de cinco
personas por cada 10 mil habitantes y
existen más de siete mil
enfermedades. En México se
reconocen 20 enfermedades raras.

Brissia Lazalde, investigadora de la
Facultad de Medicina y Nutrición de la
UJED, precisó lo anterior previo a unas
conferencias impartidas a alumnos y

catedráticos de la facultad, así como al
gremio médico para conocer más de esta
enfermedad.

A partir de los casos encontrados en
Durango, la comunidad médica se
dedicó investigar y dar a conocer al
mundo esta enfermedad.

Un par de integrantes de la familia
hace muchos años vivieron en
Chihuahua, se mudaron a Durango de
manera definitiva, subieron las redes
sociales su caso y de ahí lograron
captarlos e iniciaron la investigación
que no fue muy prolongada pero sí
requirió investigaciones especiales.

La enfermedad es congénita, generó
alteraciones en el sistema nervioso
central y eso trae deficiencias
neurológicas e inmunológicas, que
afectan especialmente al oído generando
lipoacusia también pueden desarrollar
hepatomerania y a nivel físico presentan
algunas malformaciones esqueléticas
que es como se les reconoce en primera
instancia.

Enfermedades raras sin
diagnóstico

Explicó que en el caso particular de
Durango se cree que pudiera haber
más enfermedades raras o ultra raras
sin embargo muchas veces el
diagnóstico está errado o no se dan

cuenta los padres hasta que está muy
avanzada la enfermedad. El hecho de
tener una geografía con sitios tan
alejados dificulta el diagnóstico de este
tipo de enfermedades.

Factores
La mayoría de las enfermedades

raras, alrededor de 80 por ciento son
de origen genético y con menos
frecuencia son el resultado de
enfermedades infecciosas,
inmunológicas, degenerativas o
proliferativas

Uno de los problemas que se han
encontrado en Durango es la
endogamia, es decir, la procreación
entre personas con los mismos
ancestros, qué es un tema de gran
influencia para que se presenten las
enfermedades raras.

¿Dónde encontrar ayuda?
Indicó que es importante que si se

tiene un paciente con recurrentes
problemas de oído o que tengan
hepatimerania diagnosticada, puedan
acercarse a la Facultad de Medicina a
fin de recibir atención gratuita y
apoyarles junto con la industria
farmacéutica de Durango a hacer los
diagnósticos correspondientes.

Puso a su disposición un teléfono que
es el 6181587582.
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
En un esfuerzo por salvaguardar la

salud y el bienestar de los ciudadanos,
el gobierno municipal de Durango que
encabeza el alcalde Toño Ochoa, ha
puesto en marcha una iniciativa para
convertir la ciudad en un territorio
cardioprotegido. Esta medida responde
a la necesidad de garantizar la
atención oportuna y efectiva ante
episodios de complicaciones cardiacas.

La Dirección de Protección Civil
Municipal ha asumido un papel
fundamental en la implementación de
esta iniciativa, ofreciendo capacitación
a la comunidad en técnicas vitales
como la reanimación cardiopulmonar
(RCP) y el uso de desfibriladores
externos (DEA). Más de 13 mil
duranguenses ya han participado en
esta formación, preparándose
adecuadamente para responder ante
emergencias de salud cardiovascular.

Además, en un esfuerzo por alcanzar
a un mayor número de personas,
Protección Civil ha trabajado en
estrecha colaboración con diversas

cámaras de comercio, ampliando así el
alcance de esta política de atención
prioritaria a la salud.

Para garantizar una respuesta rápida
y eficiente, las cinco estaciones de
bomberos en Durango están
equipadas con desfibriladores
externos, los cuales están disponibles
para uso público. Estos espacios se han
convertido en puntos estratégicos de
acceso a la atención cardioprotectora
en caso de emergencia.

Es importante destacar que el
tiempo es un factor crítico en
situaciones de paro cardiaco y se
estima que la actuación exitosa debe
realizarse dentro de los primeros seis
minutos posteriores a la emergencia.
Por tanto, esta iniciativa busca no solo
proveer los recursos necesarios, sino
también fomentar una cultura de
respuesta rápida y efectiva ante
situaciones de salud cardiovascular.

Con estas medidas, Durango avanza
hacia su objetivo de convertirse en una
ciudad cardioprotegida, priorizando la
salud y el bienestar de sus habitantes
en todo momento.



Acusan a exlíder de agresión
a la directora

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Facultad de Psicología y Terapia de
la Comunicación de la Universidad
Juárez del Estado de Durango, enfrenta
un conflicto debido a la presunta
agresión del exlíder sindical Jesús Soto
en contra de la actual directora.

El rector de la Máxima Casa de Estudios,
Rubén Solís Ríos indicó que la denuncia
fue presentada de manera
correspondiente en la unidad de violencia
de género de la propia universidad y se
está desarrollando una investigación.

Remarcó que esta institución se
encuentra en un proceso de elección
de nuevo director y al calor de las
elecciones pueden presentarse
situaciones de este tipo, por lo que
llamó a tener elecciones tranquilas.

Afirmó que no son frecuentes las
agresiones de género en la Universidad
Juárez, sin embargo, existen los
protocolos y la unidad que atiende a
estos asuntos y mencionó que en todas
las universidades del país se llegan a
presentar casos como este, como la
Universidad Metropolitana que estuvo

en paro por tres meses, justamente por
casos de violencia de género.

Finalmente, reveló que hay 15 casos
denunciados en la unidad de violencia
de género, mismos que se encuentran
en investigación.

Resaltó finalmente que es importante
resaltar que la Universidad Juárez está

atendiendo este tipo de casos, lo que no
habían hecho otras administraciones.

La directora de esta institución Elsa
Raquel Vázquez Ríos expuso el
problema ante el Consejo Consultivo y
este hizo una denuncia pública en un
comunicado en el que reprueba estos
actos y pide justicia.
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UJED enfrenta conflicto en
la escuela de Psicología

Aumenta 120 % la adopción en Durango
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El DIF Estatal ha aumentado en un

120 por ciento la adopción durante lo
que va del sexenio; en este momento
se tienen 76 solicitudes y poco más de
130 niños en Casa Hogar, informó la
presidenta de este organismo, Marisol
Rosso.

Durango ha dado de qué hablar por
los buenos resultados en este tema y
es que se han agilizado los trámites,
además de que se ha fortalecido el
programa de acogida, aseguró al
comentar que la Procuraduría de
Defensa de Niños, Niñas y

Adolescentes se encuentra en un
congreso en Campeche donde se ha
resaltado el trabajo que ha hecho
Durango en este tema.

Explicó que Durango tiene un total
de 23 casos consumados de adopción
y se ha logrado en tan solo un año y
medio del gobierno actual; y por
ejemplo Campeche que es un gobierno
avanzado en tiempo ha entregado
únicamente 14 menores en adopción,
esto de alguna forma indica los
trámites y el dinamismo con el que se
está trabajando en Durango.

Precisó que en este momento se
tienen 76 adoptantes en lista de espera

que ya han sido evaluados y que
buscan adoptar un menor; en Casa
Hogar se tienen alrededor de 130 niños
y niñas resguardados, muchos de ellos
esperando adopción y otros que ya
han crecido sobre todo aquellos que
tienen alguna discapacidad y han
estado a la espera, pero tienen ya
hasta 35 años de edad.

Agregó que los trámites se han
reducido a un mes o dos cuando se
tienen ya las condiciones jurídicas
para entregar en adopción, y destacó
el trabajo que han hecho los jueces que
se han comprometido con este tipo de
causas.
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DIF Estatal rescata a recién
nacido de madre adicta

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El DIF Estatal en coordinación con las

autoridades de salud, rescataron a un
bebé recién nacido de una madre
adicta; el pequeño está a punto de ser
dado en adopción y afortunadamente
se encuentra sano y salvo. Tristemente
estos episodios son cada vez más
frecuentes.

Esta historia la dio a conocer la
presidenta del DIF Estatal, Marisol
Rosso, quien además lamentó que sea
recurrente este tipo de casos.

Han pasado 14 días desde que el
pequeño llegó a este mundo en el

Hospital Materno Infantil, su madre es
una mujer con un problema grave de
adicciones, por lo que tras varias
evaluaciones no resultó ser apta para
la maternidad ya que era mayor el
riesgo de que ella tuviera al bebé
consigo.

Se buscaron opciones y se agotaron
las posibilidades, de tal suerte que
hubo necesidad de hacer los trámites
para llevar al bebé a Casa Hogar.
Adelantó que se cumplieron todos los
protocolos jurídicos para rescatar al
menor.

Luego de ello es posible bajo todos
los requisitos jurídicos hacer la entrega

en adopción del pequeño a familias
que ya han sido previamente
evaluadas y que están en una lista de
espera para adoptar un pequeño.

Resaltó cómo fue posible salvar la
vida de un pequeño que hubiera
crecido en un alto riesgo, con
condiciones muy diferentes a las que
les puede dar una familia de acogida o
adoptiva y es que recordó que hay
muchos casos en los que el DIF ha
tenido que intervenir, debido a las
situaciones de abandono, maltrato e
incluso delitos que viven menores que
desafortunadamente no han sido
rescatados a tiempo. 

Brigadas médicas de salud siguen
trabajando de forma permanente

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Juan Esteban Aguilar Estrada,
director de Salud Pública Municipal
informó que siguen trabajando de
forma permanente las brigadas
médicas de salud que se fortalecerán a
partir del 18 de marzo con unidad
médica móvil que ofrecerá optometría,
audiometría y escáner mamario.

"Trabajamos de manera permanente,
simplemente esta semana se cuenta
con 18 brigadas programadas, de las
cuales seis se solicitaron por el área
rural, son brigadas permanentes, no
han parado y compartirles con agrado
que a partir del próximo 18 de marzo
se van a fortalecer con nuestra unidad
médica móvil, es decir no solo será el
tema de consulta general sino también
contará con el servicio de optometría,
audiometría, escáner mamario y lo que
es la consulta en general", comentó.

Informó que estás brigadas tienen un
promedio de 40 a 50 consultas por
brigada, es decir en un día pueden ser

hasta 200 servicios médicos, más los
que se ofrecen en el consultorio que se
encuentra instalado en la colonia

Guillermina y las consultas en el
Centro de Salud Municipal en el
fraccionamiento Huizache 1.
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Exgobernador de Durango pagará
multa por amenazas

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.

Luego de las denuncias realizadas
por el periodista Iván Soto en contra
del exgobernador de Durango, José
mismas donde se presentaron pruebas
de audio, donde se escuchan
amenazas, la Fiscalía General de la
República después de un par de años
ha resuelto el caso.

Pues ahora un juez federal dictaminó
que el exmandatario tendría que
realizar un pago de 350 mil pesos en
favor del periodista Iván Soto, además
de hacer una disculpa pública.

Recordar que esto se dio debido a
que la hija del periodista Iván Soto fue

víctima de violencia de género, con
esto, se hizo pública la noticia
generando la atención de todos los
medios de comunicación, así mismo,
Iván exigió justicia por parte del en ese
entonces gobernador del estado de
Durango, ya que se decía causante de
este hecho fue una persona cercana al
Partido Acción Nacional.

Con esto y la situación que se estaba
generando, el exmandatario realizó
llamadas de amenaza y así mantener
en silencio a Soto.

Sin embargo, los representantes
legales informaron que el
exgobernador se encuentra
desempleado, por lo que no tiene
recursos para alcanzar a pagar esta

cifra, ante esto, el juez dictaminó que
la sanción se realizará en seis pagos.

Con esto, no quedó satisfecho el
periodista, pues a través de su perfil en
la red social X, externó su
inconformidad argumentando que se
tenían todos los elementos para
sentenciar con un cargo de culpa.

“La ley tiene muchos recovecos para
ser esquivada y son los poderosos los
que tienen siempre más posibilidades
para encontrar esos huecos y transitar
entre ellos, a fin de esquivar sus
responsabilidades”, indicó. 

Finalizando que le hubiera gustado
más que se hiciera justicia realmente,
pero en realidad él nunca imaginó que
se le vinculara a proceso.

El PRI no tiene datos de intromisión del crimen
organizado, ni de los gobiernos en la elección

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente del Comité Directivo
Estatal del PRI, Ernesto Alanís Herrera
señaló que ellos no tienen evidencia de
la intromisión del crimen organizado
ni de los tres niveles de gobierno en las
elecciones.

Anotó que en el contexto nacional,
probablemente sí pueda hablarse de
una alerta por lo que ha sucedido en
otras entidades, sobre todo donde hay
personas que han sido candidatos
aspirantes y han sido asesinados.

Sin embargo, dijo que en el contexto
local, Durango se encuentra tranquilo
y no existe hasta el momento motivo
por el cual decir que hay peligro de
tener elecciones violentas.

Y en torno a la intromisión de los
gobiernos indicó que en este momento
se conoce que se están llevando a cabo
los programas sociales de cada uno de
los niveles, sin embargo, cuando
menos el PRI no tiene evidencia de que
exista esta intromisión de la que han
hablado algunos personajes.

De cualquier manera al

Revolucionario Institucional estará
atento y en caso de que se dé alguna
de estas circunstancias, los candidatos

solicitarían los protocolos de seguridad
y el partido haría las denuncias
correspondientes.
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Más alianzas estratégicas por los derechos
humanos, INEVAP y CEDHD formalizan acuerdo

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Instituto de Evaluación de Políticas
Públicas del Estado de Durango
(INEVAP) por segunda ocasión evalúa
a la Comisión Estatal de Derechos
Humanos de Durango (CEDHD),
cumpliéndose la obligación
constitucional y legal de cumplir la
norma, hacer un uso eficiente de los
recursos públicos y dar resultados a la
sociedad; es así como se realizó la
Formalización de los Aspectos
Susceptibles de Mejora (ASM) de la
Evaluación de Procesos del
Procedimiento No Jurisdiccional de
Queja de la Comisión Estatal de
Derechos Humanos de Durango.

Hernández Camargo, consejero
presidente del INEVAP, recalcó que se
presentan hallazgos y
recomendaciones, producto de una
evaluación técnica-metodológica,
donde se establece el compromiso de
atenderlas en tiempo y forma, “deseo
expresar mi reconocimiento a los
esfuerzos que la Comisión Estatal de
Derechos Humanos de Durango
(CEDHD), con una agenda de mejora
continua, siguiendo lo dispuesto en su

Plan Estratégico Institucional de
Derechos Humanos 2023-2027”,
enfatizó.

La presidenta de la CEDHD, Karla
Alejandra Obregón Avelar, reconoció el
trabajo técnico especializado de la
evaluación realizada y refrendo la
voluntad de atender las acciones de
mejora señaladas; agradeció al
personal de la Comisión por el
compromiso y el esfuerzo que han
realizado en la planeación,
organización, dirección, control y
evaluación en pro de los derechos
humanos de los duranguenses. 

También insistió que, con el INEVAP,
se coloca a Durango en un referente a
nivel nacional porque se ha
institucionalizado la evaluación de
todas las políticas públicas en Durango
y no solo de la social, destacando que
las políticas públicas tienen que ver
con los derechos humanos.

En tanto que los consejeros del
INEVAP, Martos González y Vázquez
Sandoval, coincidieron en reconocer la
responsabilidad y compromiso de los
integrantes de la Comisión Estatal de
Derechos Humanos de Durango y les
reiteraron el apoyo y asesoría para
cumplir con las recomendaciones. 

En la reunión, el evaluador del
INEVAP, Rafael Rodríguez Vázquez,
expresó que de las 257 evaluaciones,
pocas se han involucrado como la
titular de la CEDHD, con puntualidad
y compromiso  con la evaluación por
entregar en tiempo y forma la
información necesaria, en las que el
INEVAP da cuenta de tareas
pendientes, debilidades, fortalezas o
áreas de oportunidad a través de la
evaluación y se pueden tomar en
cuenta, para mejorar procesos,
programas y generar evidencias para
que estén sustentadas, y en este caso
se emitieron 10 recomendaciones.

El Instituto, en coordinación con la
CEDHD, dará seguimiento y
acompañamiento a los compromisos
contenidos en el Formato Único y
Cuestionario de Opinión, se realizarán
ejercicios continuos con el objetivo de
garantizar el uso de los resultados de
evaluación y su valor agregado. El
INEVAP, presentará en sus informes el
avance de atención a ASM, el estatus
del seguimiento de manera bimestral
y en su página oficial. La evaluación en
los programas de Derechos Humanos
es trascendental para un Durango más
en paz y desarrollado.

Alerta, encuentran peces muertos
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
A través de redes sociales se recibió

una denuncia ciudadana, donde
habitantes de la zona hicieron un
reporte de emergencia ambiental
debido a que encontraron una
cantidad importante de peces
muertos.

La publicación original de la
denuncia señala a la letra: "Hoy
encontré muchos peces muertos en el
canal de agua que esta entre el rio
Tunal y Club campestre. Este
fenómeno es preocupante y sugiere
problemas".

Los denunciantes además piden la
investigación e intervención
inmediata de las autoridades y con la

rapidez que el caso amerita "Solicito
asistencia de instituciones para tomar
medidas urgentes".

Tras recibir la denuncia Contexto de
Durango investigó con autoridades
que pudieran estar involucradas en el
tema, sin embargo, no se tiene una
denuncia formal.

En el caso de la Secretaría de

Recursos Naturales y Medio Ambiente
indicó que procederá hacer las
indagatorias correspondientes, de la
misma manera el Ayuntamiento
Capitalino.

Incluso asociaciones ambientalistas
señalaron que ha sido recurrente el
problema en el río Tunal, debido a la
contaminación de las aguas. La
presidenta de Ser, Luz y Tierra
Jacqueline Carreón indicó que ha sido
frecuente el problema de
contaminación en esas aguas, incluso
la muerte de peces ya se había
registrado.

En el año 2019, se registró una
muerte masiva de peces en este río,
que presuntamente se debió la
descarga de aguas residuales.
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Propuestas de "presidenciables" inhiben
en el desarrollo de vivienda en México

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Cámara Nacional

de Desarrolladores de Vivienda
(Canadevi) en Durango, Salvador
Chávez Molina consideró que hay
propuestas de los presidenciables que
inhiben el desarrollo de la vivienda en
México.

Hay propuestas muy demagógicas y
fuera de realidad. Deben mejorar sus
propuestas para cubrir por lo menos
las necesidades básicas de vivienda de
un pueblo, recalcó.

En entrevista al preguntarle su
opinión acerca de las campañas y las
propuestas que se han hecho en

materia de vivienda, señaló que, "hay
algunas propuestas que realmente
inhibe la producción de vivienda,
tenemos propuestas de las candidatas
con más posibilidades de dirigir el
país, son propuestas muy distantes,
una nos habla de 500 mil viviendas de
interés social en todo el sexenio lo que
nos parece una cantidad muy pequeña,
ya que eso es lo que se producía en los
mejores años, por ejemplo del 2008 al
2009, esa capacidad se tiene para
producir en un solo año… entonces no
obedece a la realidad".

Indicó por otro lado que las reformas
del actual gobierno que se han hecho
en materia de vivienda han sido

perjudiciales, puesto que en el mejor
de los casos serán los soldados quienes
se dediquen al desarrollo de vivienda.

Luego se han propuesto esquemas
como la reforma que se encuentra ya
en análisis en torno a que se produzca
vivienda para renta.

En torno a lo anterior indicó que no
es de oponerse a esa situación, sin
embargo, se trata de un tema
demagógico.

Finalmente, en torno a los
candidatos expuso que será necesario
que escuchen las propuestas que se
tienen que hacer de los diversos
sectores y que hagan propuestas
realmente útiles para el pueblo.
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Reconocen en el Congreso a mujeres
que han transformado el estado

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Este miércoles, en sesión solemne
conmemorativa en el Congreso del
Estado, el grupo parlamentario de
Morena celebró un significativo
reconocimiento a la lucha feminista,
destacando el legado y la figura de
Hermila Galindo Acosta, pionera del
movimiento feminista en México.

La diputada Alejandra del Valle, en
representación del grupo
parlamentario morenista, expresó su
gratitud por el respaldo de sus colegas
diputados en la iniciativa de otorgar la
medalla Hermila Galindo por primera

vez en la historia del congreso estatal.
Del Valle solicitó la reproducción de

un video en honor a Galindo, cuyo
legado de lucha por los derechos de las
mujeres sigue siendo relevante en la
actualidad.

Hermila Galindo, nacida el próximo
29 de mayo hace 139 años en Lerdo,
Durango, fue recordada como una
figura fundamental en la lucha por el
sufragio femenino y la educación
sexual en México. Como propagandista
y feminista, fundó el semanario "La
mujer moderna" y participó
activamente en congresos feministas,
abogando por los derechos sexuales y
reproductivos de las mujeres.

También se reconoció a tres
destacadas mujeres duranguenses:
Amparo Rojas Rivera por su trayectoria
en la salud, Beatriz Eugenia Galindo
Centeno por su compromiso con la
justicia y la igualdad de género, y
Martha Elena Webb Moreno por su
impacto en la educación y la cultura de
las mujeres.

La sesión culminó con un llamado a
todas las mujeres a seguir adelante en
la lucha por sus derechos, recordando
que la historia apenas comienza a
hacer justicia a las mujeres de este
país, y que cada una tiene el poder de
hacer historia desde su propio espacio
y trinchera.
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Mezquital es el municipio más
afectado por incendios

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La titular de la Secretaría de Recursos

Naturales y Medio Ambiente, Claudia
Hernández Espino, informó que el
tema de incendios forestales es el
municipio del Mezquital en lo que va
del año.

"Efectivamente, las nevadas se han
presentado en algunos lugares de la
zona serrana de nuestro estado, esto
viene a ayudar indudablemente al
tema de incendios forestales y de
sanidad forestal, al día de hoy tenemos
un reporte de 42 incendios forestales
que han iniciado a lo largo de este
2024", comentó.

Dijo que en pasados días se tuvieron
tres incendios los cuales fueron
controlados, con una superficie de
afectación de poco más de mil
hectáreas.

"Sigue siendo Mezquital el municipio
con mayor afectación, tan solo el
Mezquital han sido 17 los incendios
que se han suscitado a lo largo de estos
primeros meses del año", finalizó.
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Se ofertan 400 vacantes en
Feria del Empleo para la Mujer

Una buena medida el no usar
celulares en las aulas

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Teniendo como sede la plaza

Fundadores, este miércoles en el marco
del mes de la mujer el gobierno estatal
que encabeza Esteban Villegas llevó a
cabo la Feria del Empleo para la Mujer,
donde 40 empresas ofertaron más de
400 empleos.

Esta iniciativa tuvo como objetivo
reconocer la labor de la mujer en la
vida laboral, sin embargo, no limitó la
posibilidad para cualquier ciudadano
de buscar un empleo.

Las empresas participantes,
ofrecieron puestos de giro comercial,
telefonía, ferretería, seguridad,
educación, por mencionar algunos.

El próximo miércoles 20 de marzo se
realizará la continuación de este

evento en la ciudad de Gómez Palacio,
en la Expo Feria en un horario de 9:00

a 14:00 horas. Allí se ofertarán más de
500 vacantes de empleo.

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El director de DIF Municipal, Efraín

de los Ríos ve como buena medida y
necesario el no usar el celular en las
aulas, lo que se quiere implementar
por parte de la Secretaría de
Educación.

"Somos muy respetuosos con lo que
diga la Secretaría de Educación, la
verdad es que sí es un tema de
socializar más con los padres de
familia, igual con los maestros, pero
cada dependencia tendrá que hacer lo
correspondiente, yo creo que en lo
personal es una buena medida, habrá
algunos tiempos o espacios donde esto
se puede hacer un poquito más
flexible, pero la verdad es que creemos
que es una buena medida", comentó.

Dijo que por parte de DIF Municipal
ha habido acercamientos a grupos de
escuelas con programas que ayuden a
la integridad también de los niños con

sus familias, por lo que sería benéfico
más convivencia familiar y poco

menos el uso de celulares en los niños
y adolescentes.
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Inició el Congreso ETC 2024 de la
Facultad de Lenguas de la UJED 

Redacción
DURANGO, DGO. 
La Facultad de Lenguas de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (FALE-UJED) inauguró su
tradicional Congreso ETC, en su
edición 2024, en colaboración con la
Red Durango de Investigadores
Educativos, A. C., con el objetivo de
brindar una plataforma para que
estudiantes, profesores e
investigadores en el campo de lenguas
y educación compartan experiencias,
conocimientos e inquietudes,
enriqueciendo así el quehacer
profesional de los diversos actores en
esta área. El evento se llevará a cabo
los días 13, 14 y 15 de marzo en el
Centro Cultural y de Convenciones
Bicentenario.

En representación del rector Rubén

Solís Ríos, el secretario general de la
UJED, Julio Gerardo Lozoya Vélez, tuvo
a su cargo la inauguración del
Congreso, donde destacó la
importancia de este tipo de encuentros
para el desarrollo profesional de
docentes y alumnos. Subrayó la
convocatoria a participar que se hace
a instituciones educativas locales,
nacionales e internacionales, lo que
evidencia un trabajo constante y el
liderazgo de la Universidad en el
ámbito educativo, tanto en el estado
como en el país.

“Al ser nosotros una institución
educativa y formadora de capital
profesional, debemos entender la
importancia de ser parte de una
sociedad cambiante, esta Universidad
debe ser consecuente a todos los
nuevos retos presentados,

promoviendo acciones de desarrollo
profesional, como lo es este congreso
en su séptima edición”, manifestó. 

Además, expresó su gratitud hacia la
directora de la Facultad de Lenguas,
Nadia Patricia Mejía Rosales, y su equipo
de trabajo por el esfuerzo realizado para
llevar a cabo este congreso, que
representa una culminación significativa
de su gestión. 

Por su parte, la directora de la FALE
subrayó el compromiso de la Facultad
con la educación al ofrecer facilidades
a maestros e investigadores, y resaltó
el orgullo que siente por el progreso
alcanzado durante su gestión. Enfatizó
que el congreso es un espacio para
compartir experiencias, inquietudes y
reflexiones, con el fin de fortalecer la
educación y brindar una mejor calidad
educativa a los estudiantes.
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Gomezpalatina avanza a la etapa nacional
de tae kwon do de los Juegos Conade 2024

Por Gonzalo Martínez
GÓMEZ PALACIO, DGO.

El selectivo de Gómez Palacio brilló
en la etapa Macro Regional rumbo a
los Juegos Nacionales CONADE 2024,
el pasado fin de semana en Tijuana,
Baja California. 

Destacó la participación de la
gomezpalatina Dominique Sofía
Muñoz Figuieras, representante de la
escuela de tae kwon do Furia Nacional,
se alzó con la victoria y aseguró su
participación en la etapa nacional que

se llevará a cabo en Guadalajara,
Jalisco, del 20 al 28 de mayo.

El evento reunió a talentosos atletas
de diversas disciplinas, quienes
compitieron con determinación y
pasión en busca de un lugar en la
competencia nacional. Entre ellos, la
joven Dominique que demostró su
destreza y dedicación, obteniendo el
reconocimiento merecido y el pase a la
próxima fase de los juegos, tras
enfrentar a fuertes rivales del norte de
México.

El titular de la Dirección Municipal

del Deporte, Iván Sánchez Hernández,
señaló que la comunidad taekwondoín
de Gómez Palacio se enorgullece de
contar con representantes tan
destacados como Dominique, cuyo
esfuerzo y entrega han sido
fundamentales para llegar hasta esta
etapa de la competencia.

Ahora, con la mira puesta en
Guadalajara, Jalisco, Dominique se
prepara para dar lo mejor de ella y
dejar en alto el nombre de Gómez
Palacio y su escuela en los Juegos
Nacionales CONADE 2024.
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IDEA invita a menores a
concluir primaria y secundaria

Por Gonzalo Martínez
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con apoyo del Instituto

Duranguense de Educación para
Adultos (IDEA), acudiendo al Centro de
Prevención y Atención a Menores y
Adolescentes en Riesgo (PAMAR) las
personas mayores de 15 años que no
han concluido sus estudios de primaria
y secundaria, que no saben leer o
escribir, podrán obtener su certificado.

Dependiente del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia (DIF),
el centro mantiene un sistema semi

escolarizado con horarios de 8:00 a
13:00 horas, en donde niños, niñas y
adolescentes de entre ocho a 17 años
11 meses, pueden cursar su primaria y
secundaria abierta por medio del
sistema IDEA, para lo cual cuentan con
salones para recibir la instrucción,
material y aplicación exámenes para
obtener su certificado.

Además, se cuenta con un grupo de
alfabetización, para muchachos de
diferentes edades, que no saben leer,
ni escribir muy bien. Se les
proporciona el desayuno diariamente

por parte del DIF, además de una
colación. 

Adicional, PAMAR cuenta con los
talleres de belleza y guitarra, así como
actividades deportivas y culturales,
donde en un ambiente de respeto y
camaradería, niñas, niños y
adolescentes conviven mientras
aprenden.

Los interesados pueden acudir a
solicitar mayor información en
Avenida Nacional 239, colonia
Ampliación Felipe Ángeles o llamar al
teléfono 8717142127.



Bellas Artes UJED ofrecerá
concierto "Mujeres en la Música"
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Bajo el título "Mujeres en la Musica",

Melanie Rivera (México) y Elena
Ananyeva (Rusia) , dos solistas de talla
internacional , se presentaran este
jueves 14 de marzo en el Instituto Bella
Artes UJED a las 20:00 horas,
acompañadas por la Orquesta de
Cámara de la UJED (OCUJED).

Melanie Rivera (México)
Inicia con el estudio de la música a

los 7 años en su ciudad natal Durango,
es egresada de la Licenciatura en
Música de la Facultad de Música de la
Universidad Veracruzana.

Actualmente es la violinista de
Nietzsche Piano Trio, junto a Elena
Ananyeva y Jan Zalud, con sede en
Puebla. Ha participado en numerosos
festivales nacionales e internacionales
y cursos de perfeccionamiento.

Elena Ananyeva (Rusia)
Desde temprana edad inició sus

estudios musicales en violín y
posteriormente en piano y clavecín.  Se
graduó en el Colegio Profesional de
Música“Rimsky-Korsakov” de San

Petersburgo.  
Como pianista solista se ha

presentado con la Orquesta de Cámara
de Xalapa bajo la dirección del maestro
Rubén Flores y con la Orquesta
Filarmónica 5 de Mayo bajo la
dirección del maestro Guillermo
Salvador y la maestra Sandra Cepero.
Actualmente es pianista concertista y
combina su actividad profesional
impartiendo cursos de piano, presenta
recitales como solista.

El dúo "Rivera-Ananyeva"
interpretarán obras de la compositora
venezolana Teresa Carreño y del
compositor alemán Felix Mendelsshon,
de quienes los asistentes conocerán un
poco más,  a través de  una charla
introductoria sobre las obras a
interpretar en este concierto a cargo
del Maestro Miguel Ángel Burciaga
Díaz,  director artístico de la OCUJED
la entrada general será de 60 pesos,
adultos mayores y estudiantes 2x1.
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Expoventa Artesanal 2024
en la plaza Fundadores 

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

El instituto de Cultura del Estado de
Durango a través de la Coordinación
de Culturas Populares realizará su
tradicional Expoventa Artesanal 2024
teniendo como sede la plaza
Fundadores, del 15 al 18 de marzo.

Con un horario de atención 10:00 a
21:00 horas este evento tiene como
objetivo impulsar la producción
artesanal que contribuya a rescatar,
preservar, proteger, fomentar y
promover el desarrollo de esta
actividad, además de reconocer y
visibilizar la importante labor que
realizan las y los artesanos de nuestra
entidad.

Cabe señalar que el domingo 17 de
marzo de 11:00 a 18:00 horas se
contará con la Exposición de piezas
participantes en el XIX Premio Estatal
de Artesanía “Santos Vega Camargo”

en el Museo Francisco Villa  y el lunes
18 de marzo con la entrega de la
Reliquia al Señor San José a partir de

las 14:00 horas y  la Premiación a los
ganadores del  XIX Premio Estatal de
Artesanía “Santos Vega Camargo”.
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La atleta calificada a los
Juegos Nacionales Conade
2024 está lista para dejarlo
todo en la pista

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Fernanda Terrazas, una joven atleta

originaria de Durango, ha recorrido un
camino de adversidades y superación
que la ha llevado a alcanzar grandes
logros en el mundo del atletismo. Sin
embargo, su viaje no ha estado exento
de dificultades y es precisamente su
capacidad para enfrentar y superar los
desafíos lo que la ha convertido en un
ejemplo de determinación y fortaleza.

LA PERDIDA
Hace tres años, Fernanda

experimentó una pérdida que sacudió
los cimientos de su vida: la muerte de
su madre. Este acontecimiento marcó
un antes y un después en su
existencia, sumiéndola en un profundo
dolor y llevándola por un camino
oscuro y plagado de incertidumbre. La
tristeza y la desesperación la
ahogaban y se refugiaba en el alcohol
como una forma de escapar de la
realidad.

LA LUZ
Sin embargo, en medio de la

oscuridad, un destello de luz iluminó
el camino de Fernanda. Durante una
competencia atlética en Durango,
observó con admiración a varios
atletas destacados, cuyo esfuerzo y
dedicación despertaron en ella una
chispa de inspiración y esperanza. En
ese momento, nació en Fernanda una
inquietud por descubrir su propio
potencial en el mundo del atletismo,
un deporte que hasta entonces solo
había sido una idea lejana.

Decidida a explorar esta nueva
pasión, Fernanda se acercó a Tiño
Peña, un experimentado entrenador
que se convirtió en su guía y mentor.

Con su apoyo y orientación, Fernanda
dio sus primeros pasos en el mundo
del atletismo, aprendiendo los
fundamentos del deporte y
descubriendo el poder transformador
que tenía sobre su vida.

OBSTÁCULOS
El camino hacia el éxito no fue fácil

para Fernanda. A medida que se
sumergía más profundamente en el
mundo del atletismo, enfrentaba
desafíos y obstáculos que pusieron a
prueba su determinación y su
resistencia. Sin embargo, cada

dificultad fortaleció su determinación
y su voluntad de triunfar, y poco a
poco comenzó a ver los frutos de su
arduo trabajo y dedicación.

LA EMOCIÓN
Su primer Macroregional fue una

experiencia abrumadora para
Fernanda. Aunque sentía la presión de
mejorar sus tiempos y alcanzar el éxito
en honor a su madre, también
experimentaba una profunda emoción
y alegría por la oportunidad de
competir a nivel nacional. En medio de
las emociones encontradas, Fernanda

ATLETISMO
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se aferró a su pasión por el atletismo
y se comprometió a dar lo mejor de sí
misma en cada entrenamiento y en
cada competencia.

LA DUPLA
A lo largo de su viaje, Fernanda

encontró apoyo y aliento en personas
como Víctor de la Cruz, un entrenador
que la ayudó a recuperar la confianza
en sí misma y a superar sus miedos y
dudas. Con su orientación y su apoyo
incondicional, Fernanda se convirtió
en una atleta más fuerte y segura de sí
misma, lista para enfrentar cualquier
desafío que se presentara en su
camino.

EN LA PISTA
Para Fernanda, correr es mucho más

que una actividad física; es una forma
de liberar emociones, sanar heridas y
encontrar paz interior. Cada paso que
da en la pista es un recordatorio de su
fuerza y resiliencia, y una celebración
de todo lo que ha superado en su viaje
hacia el éxito.

A medida que se prepara para la
próxima etapa de su carrera en el
atletismo, Fernanda lleva consigo la
determinación y la pasión que la han
llevado hasta aquí. Con cada paso que
da, se acerca un poco más a sus sueños
y aspiraciones, listo para enfrentar
cualquier desafío que se interponga en
su camino. Fernanda Terrazas es un
ejemplo de lo que se puede lograr con
determinación, coraje y una fe
inquebrantable en uno mismo.
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Con el torneo de ajedrez
rápido “Marzo 2024”

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La comunidad ajedrecista de

Guadalupe Victoria se prepara para
recibir a los amantes del ajedrez en el
esperado Torneo Suizo de Ajedrez
Rápido "Marzo 2024", un evento que
promete emociones y estrategias en
cada partida. Con la convocatoria
abierta y todas las condiciones listas,
el torneo está programado para el
próximo 16 de marzo en la Escuela
Primaria Carlos Romo, ubicada en
Calzada José Ramón Valdez S/N, Mi
Ranchito, Guadalupe Victoria,
Durango.

La competición, organizada por la
comunidad ajedrecista local, contará
con una cuota de inscripción de $100
pesos, una cifra accesible que busca
fomentar la participación de jugadores
de todas las edades y niveles. Las
inscripciones se podrán realizar vía
WhatsApp al número 6761060048
hasta el viernes 15 de marzo de 2024

a las 20:00 horas, o hasta alcanzar el
límite de 60 jugadores inscritos.

La categoría del torneo es libre, lo
que significa que jugadores de todas
las edades y niveles de experiencia
podrán participar y disfrutar de la
competencia. El sistema de juego será
suizo a 7 rondas, con un tiempo de
reflexión de 10 minutos más 2
segundos por jugada. Además, tanto la
cantidad de rondas como los
desempates podrán ajustarse según la
cantidad final de participantes.

Una de las características más
atractivas del Torneo Suizo de Ajedrez
Rápido "Marzo 2024" es su generosa
premiación, que asciende a un total de
4 mil pesos. Los jugadores más
destacados tendrán la oportunidad de
llevarse a casa premios en efectivo, con
1250 pesos para el primer lugar, 750
pesos para el segundo y 500 pesos
para el tercero. Además, se otorgarán
premios especiales de 250 pesos al
mejor jugador femenil, al senior y al
mejor jugador sub 20, tanto en la
categoría varonil como femenil.
Asimismo, se entregarán kits de
ajedrez ligero a los mejores jugadores
sub 12, tanto en la categoría varonil
como femenil.

Para obtener más información sobre
el torneo, los interesados pueden
comunicarse a través de los números
de WhatsApp 6761060048 y
6181633334 en horario de oficina. No
te pierdas esta emocionante
oportunidad de disfrutar del ajedrez
rápido y demostrar tus habilidades
estratégicas en el Torneo Suizo de
Ajedrez Rápido "Marzo 2024".
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Lograron vencer en penales
a la escuadra de la UACH

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Las Diablitas de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED) han
logrado una hazaña memorable al
asegurar su pase a la etapa final de la
Universiada 2024 en un partido lleno
de emociones y tensión frente a la
Universidad Autónoma de Chihuahua
(UACH). En un enfrentamiento que
mantuvo en vilo a los aficionados, las
Diablitas se impusieron en la tanda de
penales con un marcador de 4 por 2,
después de un empate sin goles en el
tiempo regular. Este trascendental
encuentro se llevó a cabo en la
Universidad Autónoma de Ciudad
Juárez (UACJ) como parte de la etapa
Regional de la Universiada 2024, un
evento que cuenta con la organización
conjunta del Consejo Nacional del
Deporte para la Educación A.C.
(Condde).

Antes de este enfrentamiento
decisivo, las Diablitas habían tenido un
desempeño variado en sus primeros
encuentros. En su debut ante la
Universidad Autónoma de Zacatecas
(UAZ), lograron una victoria por la
mínima diferencia gracias a un
espectacular gol de tiro libre de Fanny
Romero. Sin embargo, en su segundo
partido contra el equipo anfitrión, la
UACJ, a pesar de un rendimiento
sólido, sufrieron una derrota por 2
goles a 0 en el Complejo Deportivo de
la UACJ.

El encuentro entre las Diablitas y las
Adelitas fue uno de alta intensidad,
con ambos equipos luchando por un
lugar en la Universiada Nacional 2024.
Después de un enfrentamiento reñido
que se prolongó hasta la tanda de
penales, las emociones alcanzaron su
punto máximo. La arquera de las
Adelitas, Alondra Tinajero, detuvo el
disparo de Fanny Romero, pero Dulce
Ortiz adelantó a las chihuahuenses.
Karely Lozoya empató para las
Diablitas antes de que Karen Muela

estrellara su disparo en el poste.
Andrea Aguilar devolvió la ventaja a
las Adelitas, pero Kenia Sandoval
empató nuevamente para las
Diablitas. Llegó entonces el turno de
Itzel Sida, quien convirtió para poner
a las Diablitas en ventaja. La arquera
Alejandra Saucedo detuvo el siguiente
disparo, y Cinthya Cervantes selló la
victoria de las Diablitas con un disparo
certero.

Este triunfo histórico asegura la
participación de las Diablitas en la
Universiada Nacional 2024, que se
llevará a cabo del 11 al 18 de mayo en
la capital de Aguascalientes. El equipo,
compuesto por un grupo de talentosas
jugadoras, se ha destacado por su
dedicación y determinación a lo largo
de la temporada. Bajo la dirección
técnica de Fernando Martínez Muñoz
y su auxiliar Alexandra Velázquez
Reyes, las Diablitas han demostrado
un compromiso inquebrantable con el
deporte y un espíritu de lucha que las
ha llevado a alcanzar nuevos
horizontes.
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El presidente de la FEMELA
realizó un balance de los tres
eventos de lucha que se
disputaron en Acapulco;
destacó los trascendentales
roles de la CONADE y el
CNAR en un proceso
olímpico

Agencias 
Luego de una trilogía de

renombradas competencias de luchas
asociadas llevadas a cabo en Acapulco,
Guerrero, incluido un Clasificatorio
Olímpico Panamericano, el presidente
de la Federación Medallistas de la
especialidad (FEMELA), Guillermo Díaz
Gutiérrez, consideró logrado el
objetivo en cuanto al nivel de los
atletas mexicanos, así como en la
respuesta del público de dicha entidad.

“Esta serie de eventos en nuestro
país fue algo inusual, y nosotros la
organizamos: el Campeonato
Panamericano, el Clasificatorio
Panamericano y la Serie Mundial de
Lucha de Playa, que se realizó por
primera vez en América y que constará
de cuatro etapas”, dijo en entrevista
con la Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE).

“Por el desastre natural ocurrido en
Acapulco, la Confederación
Panamericana de Luchas Asociadas
(CPLA) quería que estas competencias
se realizaran en otras partes del
continente; sin embargo, con el apoyo
de la CONADE logramos llevar a cabo
con gran calidad los torneos. Estamos
hechos para esto y para albergar otras
justas de más nivel”, añadió.

Los representativos aztecas que
vieron acción en las justas brillaron
con luz propia, ya que se obtuvieron
diez medallas y el subcampeonato en
el Panamericano, seis preseas y el
primer puesto en ambas ramas de
lucha de playa, y especialmente dos
cuotas en estilo libre a los Juegos
Olímpicos París 2024, gracias a los
sobresalientes desempeños de Román
Bravo y Austin Gómez.

“En el Clasificatorio participaron
campeones olímpicos y mundiales, en
contra de los que México obtuvo dos
plazas en el estilo libre, lo cual no se
lograba desde hace cuatro procesos.
Estuvimos a nada de conseguir otras
dos cuotas en femenil y grecorromano,
pero se logró el objetivo en esta parte
al ser sede. Iremos al Campeonato del
Mundo en Turquía, en busca de dos
lugares más con los mejores atletas
que tenemos para hacerlo”, aseguró el
también ex luchador.

El trascendental certamen a
celebrarse en territorio europeo será
del 9 al 12 de mayo, por lo que los
atletas mexicanos continuarán con su
intensa preparación en el Centro
Nacional de Desarrollo de Talentos
Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR),
complejo que pertenece a la CONADE,
en busca del máximo nivel
competitivo para aumentar la cifra de
cuotas olímpicas.

“Desde hace bastantes meses,
nosotros tenemos a los luchadores
concentrados en el CNAR, donde
tienen la mejor preparación en todos
los ámbitos, y es un complejo que no
le pide nada a ningún país de América,
e incluso de Europa, ya que son
grandes instalaciones. Es de gran
ayuda para desarrollar a nuestros
atletas y que consigan su clasificación
olímpica”, explicó.

“Los grandes eventos en nuestro país
no se podrían ver sin el apoyo de la
CONADE, que nos permite tener a los
muchachos bien atendidos y que
puedan asistir a las grandes
competencias, donde hemos tenido
esta experiencia. El vicepresidente de
la UWW nombró al Clasificatorio como
el mejor evento de hace más de 20
años en América, y que México está
listo para poder realizar un
Campeonato del Mundo”; concluyó.
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Hasta el presidente debe respetar la
ley”, presidenta del TEPJF a AMLO

Por Gonzalo Martínez 
Durante una charla con mujeres

periodistas, la magistrada presidenta
del Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación (TEPJF), Mónica Aralí
Soto Fregoso, enfatizó que las
sanciones continuarán para todos los
servidores públicos que no cumplan
con la ley y sigan emitiendo
declaraciones que puedan influir en la
contienda electoral, incluyendo al
presidente.

Soto fue interrogada sobre la
confirmación de que Andrés Manuel
López Obrador no actuó conforme a la
ley en las conferencias del 11 de enero
y 1 de febrero. En la primera, exhibió
un acuerdo entre el PRI y el PAN para
repartir cargos en Coahuila y afirmó
que estaba bien porque así la gente
conocía cómo operaban los opositores
de Morena. En la segunda, hizo un
llamado a los mexicanos para que
votaran libremente el domingo 2 de
junio a favor de que continuara la
transformación y así cerrar el paso a
"la política neoliberal entreguista y
corrupta".

El Tribunal determinó, después de
que el presidente impugnara las

resoluciones del Instituto Nacional
Electoral (INE), que AMLO vulneró los
principios constitucionales de
neutralidad, imparcialidad y equidad
en la contienda, además de incurrir en
el uso indebido de recursos públicos al
emitir estos pronunciamientos en sus
conferencias matutinas.

En respuesta, el mandatario dijo en
La Mañanera del 11 de marzo que lo
quieren silenciar al no respetar su
"derecho de réplica". Sin embargo, la
magistrada presidenta afirmó que la
ley es muy clara con los límites
durante los procesos electorales, por lo
que todos los funcionarios deben
adherirse a estos o pueden ser
sancionados. "Desde el cargo más alto
hasta el más bajo de servidoras y
servidores públicos se sanciona
cuando se vulnera lo que no está
permitido en la ley", afirmó.

"Ningún grupo político nos dictará
qué hacer"

Durante el encuentro, Mónica Soto
explicó a las periodistas que el
Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación es completamente ajeno
a las dinámicas de las campañas
políticas y que son la última instancia

de los sistemas jurídico y electoral. "El
TEPJF no es un actor político, no está
en campaña, no está buscando una
candidatura... no podemos
involucrarnos ni ser parte de la
polarización", agregó.

Asimismo, enfatizó que ella y el resto
de los magistrados no son improvisados,
ya que cuentan con experiencia
suficiente, y que tampoco permitirán
que algún grupo político les dicte
agenda o les dé instrucciones. Además,
la presidenta del Tribunal Electoral
advirtió que no tolerarán ningún acto de
violencia política de género.

"Nunca un partido político ni ningún
actor, ni ningún grupo de poder podrá
decirme, ni a mí ni a ninguno de mis
compañeros qué hacer, cómo votar, y
la verdad, no, ni nos tiembla la mano,
ni nos doblamos, porque ya tenemos
30 años todos haciendo esto,
ejerciendo nuestra función de
juzgadoras y juzgadores... la fuerza,
fortaleza y preparación de quienes
integran esta máxima autoridad
electoral del país están orientadas a
resolver los conflictos conforme a la
Constitución, a la ley y a los principios
que nos rigen", concluyó.
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Biden y Trump, en la marcha por
asegurar nominaciones presidenciales

Por Gonzalo Martínez 

El martes, según las proyecciones de
medios en Estados Unidos, tanto el
presidente Joe Biden como su rival
Donald Trump ganaron suficientes
delegados para asegurar las
nominaciones de sus respectivos
partidos en la carrera presidencial de
2024.

Biden y Trump ya habían eliminado
a todos los contendientes en las
primarias de sus partidos, pero sus
triunfos en los estados de Georgia,
Misisipi y Washington los catapultaron
por encima del umbral de delegados
necesarios para convertirse en los
nominados de sus partidos en las

elecciones de noviembre.
Según proyecciones de las cadenas

MSNBC, CNN, NBC y la agencia AP,
Biden se convirtió matemáticamente
en el candidato demócrata al ganar las
primarias en los estados de Georgia y
Misisipi. Al superar la cifra de 1,968
delegados necesarios para obtener la
candidatura del Partido Demócrata,
Biden agradeció a los votantes su
apoyo, señalando que "la amenaza que
representa (Donald) Trump es más
grande que nunca".

Por otro lado, el expresidente
republicano Donald Trump también
aseguró su nominación como
candidato de su partido a la Casa
Blanca para las elecciones de

noviembre al ganar las primarias en el
estado de Washington, según
proyecciones de las cadenas NBC y
CNN. Trump superó así el umbral de
mil 215 delegados necesarios para
asegurar la nominación presidencial
republicana.

Aunque los resultados no serán
oficiales hasta la convención nacional
de cada partido, que se llevará a cabo
del 15 al 18 de julio en Milwaukee
(Wisconsin) para los republicanos y del
19 al 22 de agosto en Chicago (Illinois)
para los demócratas, las principales
cadenas de televisión de Estados
Unidos anunciaron la victoria de
Trump poco después del cierre de los
colegios electorales en Washington.
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